

ライチ便り No. 53

～福岡広州ライチ倶楽部会報 2022年7月号～

<http://lychee-club.jp/>

短かすぎた梅雨が明けると、すぐさま酷暑猛暑の日々に突入しました。雨が異常に少ないので水不足がしばいされています。今では「異常」というのが普通の形容詞になりましたね。

さて、今回は広州在住の奥田事務局長から、二つの現地情報を報告していただきます。

“ライチ広州 2022”に参加しました！

7月3日、広州市国際交流合作中心が主催したイベント「ライチ広州 2022」が、広州市黄埔区にて開催されました。このイベントは、広州に在住の外国人に対して、広州の特産品であるライチをテーマとした交流会を開催し、ビジネスマッチングを行うというものです。20数名の多国籍な来賓を前に、ライチの品種紹介や試食会、企業紹介などが行われました。



そして、『ライチ』と言われれば、広州第一番目の友好都市である福岡にある我々「福岡広州ライチ倶楽部」も黙ってははいられません。イベント中、「外国人が語るライチへの想い」というコーナーを設けてもらい、『ライチ』と友好交流についてのPR。現地駐在の奥田が、福岡にある友好交流団体という形で当会の紹介を行い、千葉理事長によるビデオメッセージを放映しました。



こちらから伝えたのは、我々が福岡と広州の友好交流促進のために活動している団体であること、団体の設立にあたり広州を代表する果物である『ライチ』の名前を冠したこと、そして、年に一回訪問していた「ライチ狩り」で会員の皆さんがとても喜んでいただいていたということです。この紹介に、多国籍の来賓の方々だけではなく、広州市側の市政府関係者や区政府の担当者、ライチに関わる産業の方々も皆、興味津々な様子で聞き入っていました。

さて、毎年、7月の広州はライチの季節を迎えます。今年は雨が多かったことから不作で、あまり量が取れていないそうです。ライチにもたくさんの品種があり、12～25 元/500g(250～500 円)の『桂味』から、60～80 元/500g (1,200～1,600 円)の『仙進奉』まで様々。各地で品種改良も進んでいて、日本国内でも栽培が始まっているのはご存知のことでしょう。でも、やはり、旬のものを、旬な場所で味わうのには敵いません。早くコロナが終息して、皆さんと再び思いっきりライチを楽しみたいものです！

交流サポート事業をしています！

今年から、当会が新しく交流サポートをしている事業があります。福岡の老人福祉センター「舞鶴園」の高齢者と、広東省肇慶市にある「広東理工学院」日本語学科の学生との交流です。

これは、舞鶴園の園長が、コロナ禍が長引き、若い世代との交流機会が減った高齢者に対して、オンラインを通じた形で交流機会を作ってやれないか…と考えたことから始まりました。こうした希望を当会の会員が聞きつけ、当会で中国の若者と交流する機会を作る事になりました。

見つけた相手は、広州市内ではなく広東省肇慶市にある広東理工学院大学。こちらの大学でも日本語学科があり、日本語を学ぶ生徒がいます。ただ、やはりコロナ禍で学生たちの自由な活動が制限されており、学科設立間もないことや、肇慶市に日本人が少ないことも相まって、満足に学生たちに日本人との交流機会を作ってやれていないという事でした。このようにして、互いのニーズが噛み合ったことで、とんとん拍子で話が進み、オンラインを通じた日本

の高齢者と中国の若者との交流が始まりました。



この活動は今年4月に始まり、月1回のペースで実施、6月12日には第3回が開催されています。交流時間は概ね1時間半。冒頭、互いの自己紹介を済ませた後、日方の高齢者から日本文化（三味線、三線、日本舞踊）の披露と紹介が行われます。その後、中方の学生たちから、中国の日常生活や伝統文化（大学生活、端午節）について

パワーポイントを用いた紹介が行われ、相互に質問をしたり、感想を述べたりして終了します。参加するメンバーは毎回異なりますが、言語は全て日本語で実施されます。

こんな感じのオンライン国際交流。コロナが起らなかったら生まれなかったかもしれない交流です。本来なら出会わなかったはずの福岡の高齢者と広東の若者が、オンラインを通

じて言葉を交わし、互いに初めて聞く話に耳を傾けながら楽しんでいる様子はなかなかに感無量です。国際交流の良い部分をじっくり噛み締めさせてもらっている気持ちになります。

他にも同じような活動をしてみたい、というご希望がありましたら、当会の事務局までお気軽にご相談ください。

* 当倶楽部のHPと各種 SNS を開設しています。是非アクセスしてみてください。

* 会費未納の方は、今年度会費の振込をお願いします。個人：3000 円 団体：一口 10000 円

* 会報を送付するのは電子メールが便利です。メールアドレスをお持ちの方は是非お知らせください。